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Les NOMS (01) 
Masculin et féminin 

 

Certains noms désignant des personnes humaines ou animales 
possèdent une forme masculine et une forme féminine. 

 
 

- A partir d’un nom masculin, on obtient généralement le nom féminin 
correspondant en ajoutant un « e » 
Exemples : 

un voisin  ->  une voisine   ;   un ami   ->   une amie 
 

- Les noms masculins terminés en « er » forment leur féminin en « ère » 
Exemples : 

un berger  ->  une bergère   ;   un infirmier   ->   une infirmière 
 

- Certains noms doublent la dernière consonne avant le « e » 
Exemples : 

un chat  ->  une chatte   ;   un parisien   ->   une parisienne 
 

- Certains noms forment leur féminin en « esse », « euse » ou « ice » 
Exemples : 

un âne  ->  une ânesse    ;    un chanteur  ->  une chanteuse ; 
 un acteur -> une actrice 

 

- Certains noms masculins changent complètement au féminin 
Exemples : 

un frère  ->  une sœur  ;  un roi  ->  une reine  ;  un cheval  ->  une jument 
… 

 

1./ Relie les noms masculins aux noms féminins correspondants : 
 

un client   ● ●   une crémière 
    

un plongeur   ● ●   une conductrice 
    

un crémier   ● ●   une cliente 
    

un cousin   ● ●   une plongeuse 
    

l’oncle   ● ●   une cousine 
    

un conducteur   ● ●   la tante 
 

2./ Trouve le féminin ou le masculin des noms suivants : 
 

un fermier -> une fermière un étudiant -> une étudiante 
      

un vendeur <- une vendeuse un lapin <- une lapine 
      

un invité -> une invitée un Portugais  -> une Portugaise 
      

un directeur <- une directrice un garçon <- une fille 
      

un absent -> une absente François -> Françoise 
 


